
霹雳舞只是换了身份
霹雳舞这个词 ， 可能 80

后、90 后都比较陌生，但在上世
纪八九十年代， 这是个经历了
从代表不文明、下流到与时尚、
潮流画等号的词语。

如今在影视界大红大紫的

孙红雷正是凭借霹雳舞才崭露

头角的。 学生时代的孙红雷喜
欢跳霹雳舞， 他常常晚上逃课
去哈尔滨青年宫跳舞。 1988 年
孙红雷到重庆参加全国第二届

霹雳舞大赛获得二等奖， 之后
他便被中国歌剧舞剧院发掘 ，
进入中国霹雳舞明星艺术团 ，
最终踏入演艺圈。

事实上， 当年在霹雳舞这

个舞台上，风头最火的是陶金。
由于霹雳舞是一种以个人风格

为主的技巧性街舞舞种， 动作
幅度大， 还有大量手撑地的快
速脚步移动、 各种倒立定格动
作以及在地板上或者空中匪夷

所思的高难度旋转， 因此被认
为是不入流甚至下流。 而作为
北京舞蹈学院高才生的陶金则

非常迷恋这种舞蹈类型， 而青
年作家刘毅然根据陶金的个人

经历创作了小说 《摇滚青年》。
在陶金多方努力下， 导演田壮
壮、演员马羚等参与，最终电影
《摇滚青年》在全国上映获得了
巨大成功， 还让马羚在当年的

中国电影百花奖中被提名为最

佳女主角。
进入 21 世纪，霹雳舞这一

称呼逐渐被街舞所代替， 包括
霹雳舞在内的更多街舞内容成

了年轻人喜爱的展现自我个性

的舞蹈。 尽管名为舞蹈，但在动
作上，融合了体操、武术等不同
体育及艺术形式的元素和动

作， 看起来更像是一项体育运
动。 根据中国体操协会工作人
员介绍，“因为历史原因， 霹雳
舞或者街舞是属于中国舞蹈协

会下属的舞蹈项目， 所以并不
能算在体育运动中。 ”

(据 《广州日报》)

巴黎奥组委提议增项

霹雳舞等获申请入奥 《面向大海》
讲述真正的中国故事

前两部影片均获

得过奥斯卡 “最佳动
画”提名，登陆中国内
地银幕后累计斩获近

5 亿元的票房。 3 月 1
日， 好莱坞口碑动画
电影《驯龙高手》系列
的完结篇 《驯龙高手
3》即将登陆内地各大
院线。

该片系列讲述维

京人与龙的深厚友谊，
不但成就了小嗝嗝等

维京勇士的一次次成

长与冒险，也满足了观
众对于北欧神话的美

妙想象。 （综 合）

由霍尔格·塔佩执
导，大卫·萨菲尔、凯瑟
琳娜·容克编剧的 3D
动画电影《精灵怪物：疯
狂之旅》将于 3 月 29 日
在中国大陆上映。

该片表面讲了一家

人的旅行冒险， 其实展
示了非常贴合生活的原

理。 “脱丧”只是我们摆
脱迷惘现状的一次探

险，真正的“脱丧”是一
场漫长的寻找， 在 “脱

丧”的过程，找到人生目的，找到终极幸福，当我们历
经磨难回归生活，才会明白，一直陪伴在我们身边的
家人，正是人生的最大财富。 （新 华）

近日 ， 治愈
系高分电影 《夏
目友人帐》宣布，
王源担任电影推

广大使 ， 成为 3
月最受期待影片

之一。
该片讲述了

人类与妖怪之间

发 生 的 暖 心 故

事 ， 将于 3 月 7
日正式上映。

（新 华）
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讲述人与妖怪故事
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霹雳舞被提议入奥运
从巴黎奥组委计划推荐的

项目中， 真正所谓的准备新入
奥项目只有霹雳舞，这个 20 世
纪 70 年代源自美国的霹雳舞
对于中国人来说并不陌生 ，在
上世纪 80 年代风靡全国，但后
来逐渐销声匿迹，去年，霹雳舞
又重新出现在人们视线中 ，而
且成了阿根廷青奥会的项目。

根据巴黎奥组委主席托

尼·埃斯坦盖的说法 ，“霹雳舞
为我们提供了很好的契机 ，也
与巴黎 2024 年奥运会希望呈
现的内容不谋而合。 我们希望
举办一届独具创新、 更接近年
轻群体、更有都市气息、更能走
向场外的奥运会。 ”按照巴黎奥
组委的设想， 新增四个大项将

包括 12 个小项，共有 248 名运
动员参赛。 为体现性别平等原
则，男、女各有 124 人参赛。 据
悉， 国际奥委会将在东京奥运
会后对巴黎奥组委的增项提议

做出最终决定。
国际奥委会全会于 2014

年 12 月通过了《奥林匹克 2020
议程 》，围绕可持续发展 、提高
公信力和吸引青少年三大主题

提出了 40 条改革建议，其中包
括相对灵活地设置奥运会比赛

项目、东道主可提议增项。 而且
国际奥委会主席巴赫也多次表

示， 奥运会应该更加吸引年轻
人关注和参与， 因此才数次表
态电竞这个年轻人喜欢的项目

有可能入奥， 但前提是排除血

腥、暴力内容。 至于亚奥理事会
则提前将电竞引入亚运会 ，接
下来的杭州亚运会将成为正式

比赛项目。
而与电竞相比， 巴黎奥组

委提议霹雳舞入奥看起来更有

理由和说服力， 在电竞还被讨
论是否属于体育运动时， 霹雳
舞从形式到内容更与体育运动

相吻合。 而且从霹雳舞的英文
表述来看， 霹雳舞， 实际上就
是现在年轻人中最流行的街舞

的内容， 这也符合国际奥委会
《奥林匹克 2020 议程》，满足时
代发展潮流、激励新观众、吸引
年轻人的标准， 更体现出奥运
会的观赏性、文化相关性、参与
性以及包容性。

近日， 巴黎 2024 年奥
运会及残奥会组委会宣布，
将向国际奥委会提议在

2024 年巴黎奥运会上增加
霹雳舞 、滑板、攀岩以及冲
浪四个大项。这个消息可谓
是一石激起千重浪，尤其是
“霹雳舞” 这个名词已经在
我们国内销声匿迹了很久。
有意思的是，这一消息公布
后，网民第一时间纷纷想起
靠霹雳舞崭露头角最终走

入影视圈的孙红雷，呼吁其
重返“舞林”走上奥运赛场：
“为国争光的时候到了！ ”


